

Editorial

La sección En directo trata de la evaluación de la actividad científica mediante indicadores bibliométricos y el papel que tienen las bibliotecas en esta actividad ofreciendo nuevos servicios que permiten conocer la productividad científica de los investigadores.

Se inicia con un análisis de las herramientas que facilitan la obtención de indicadores bibliométricos como las bases de datos Web of Science, Scopus, Google Scholar, las aplicaciones para crear identificadores únicos, creación de CVs, además de la publicación de rankings que permiten clasificar a las instituciones de investigación. Todo ello garantiza y facilita el trabajo de evaluación de la actividad científica.

Cuatro bibliotecas cuentan cómo es posible incorporar estas tareas al mundo bibliotecario y cómo ello refuerza nuestras expectativas profesionales creando un nexo con las necesidades de los usuarios de los centros de investigación.

El punto de vista del investigador completa esta sección, considerando los pro y los contra de lo que supone para un científico la evaluación por pares y los indicadores bibliométricos.

En la Red se describe el proyecto de catalogación, organización y digitalización de l'Arxiu D'etnografia i Folklore de Catalunya, de cuya creación por el Dr. Carreras i Artau se cumplen 100 años, y que es un fondo documental de enorme valor para estudios etnográficos.

La mejora y actualización de las herramientas informáticas es una constante en nuestro ámbito, por ello se comentan las ventajas que aporta la nueva versión de DSpace recién implementada en el repositorio Digital.CSIC.

La calidad de los servicios bibliotecarios no se vería reflejada si no conociéramos la opinión de los usuarios, en este número se da cuenta del informe de resultados de la 2ª encuesta de satisfacción de usuarios de bibliotecas realizada en el CSIC en 2014.

La formación de usuarios mejora la calidad de los servicios y aumenta su demanda, como queda reflejado en el artículo sobre la biblioteca de la Estación Experimental de Aula Dei.

Finalmente se comenta la nueva aplicación, GesBIB, elaborada en la URICI, para la gestión de las adquisiciones de recursos en las bibliotecas.

Así somos recoge la experiencia de la biblioteca del Instituto de Ciencias de los Materiales de Barcelona en la incorporación a las tareas bibliotecarias de servicios orientados al apoyo de la producción científica.

Es un motivo de satisfacción hacernos eco de la inauguración de la nueva sede de la biblioteca de la Escuela Española de Historia y Arqueología de Roma.

Acaba la sección con un comentario sobre el éxito que ha tenido, entre los usuarios del CSIC, la adquisición de la licencia corporativa del gestor bibliográfico Mendeley.

La sección de Noticias habla de la buena acogida que ha tenido el Piloto de Acceso Abierto FP7 Post-Grant entre los investigadores del CSIC; el nuevo Catálogo Colectivo de Rebiun; la reunión de usuarios del programa de gestión del Préstamo Interbibliotecario GTBib-SOD celebrado este año en el CSIC; las VIII Jornadas Archivando, donde la Red de bibliotecas tuvo una muy buena representación por parte del Archivo y Biblioteca del Centro de Ciencias Humanas y Sociales; el IX encuentro de Centros Españoles de Redial, organizado por la biblioteca de la Escuela de Estudios Hispanoamericanos; la creación del Grupo de trabajo sobre Gestión de datos científicos creado por el CSIC y donde la URICI está representada; y finalmente la reunión del grupo internacional de usuarios de Exlibris que este año se celebró en Budapest.

Termina este número, como siempre, con una Reseña bibliográfica sobre el libro "Cibermetría: midiendo el espacio red".